
 

 

 
 

Gruppo Regionale Emilia-Romagna 

ASSEMBLEA REGIONALE DEI DELEGATI 
 

Porretta Terme, 11 Novembre 2017 
 
 

VERBALE E ALLEGATI 

 
Il giorno 11 Novembre 2017 alle ore 10:00 si è tenuta presso il Teatro Testoni in via Ranuzzi n° 3 Porretta 
Terme (BO), l'Assemblea dei Delegati delle Sezioni CAI dell'Emilia-Romagna, convocata con lettera del 11 
ottobre 2017 (PROT.0058/2017), per discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 
 
1. Nomina di Presidente e Segretario dell'Assemblea e di tre scrutatori; 
2. Saluti ed eventuali comunicazioni degli ospiti; 
3. Approvazione del verbale dell'Assemblea dell’8 aprile 2017 a Imola (allegato); 
4. Comunicazioni di Presidente e Consiglieri del Gruppo Regionale: 

• Dati sul tesseramento, 
• Resoconto della Conferenza Presidenti Regionali del 30 settembre 2017, 
• Resoconto dei trasferimenti alle Sezioni (fondi GR, fondi sede centrale, fondi regionali), 
• Adempimenti per concorrere al riparto dei fondi regionali, 
• Aggiornamento legge regionale 14/2013 (Rete Escursionistica ER) e Codice della Strada, 
• Aggiornamento Piano Formazione Dirigenti CAI, 
• Convegno interregionale CAI TER “A piedi nella storia" del 2 dicembre 2017 a Pistoia, 
• Convegno nazionale CAI sulla comunicazione del marzo 2018 a Bologna, 
• Alternanza scuola lavoro: indicazioni per un ruolo delle Sezioni CAI, 
• Convenzione CAI ANCI: uno strumento per rapportarsi con i Comuni, 
• Situazione della Scuola Interregionale Alpinismo Giovanile TER commissariata, 
• Evoluzione situazione Centro Bruno Crepaz al passo Pordoi, 
• Variazione quota per rimborso chilometrico. 

5. Elezione nuovo componente d'area del CCIC a seguito delle dimissioni di Gabriella Ceccherelli. 
(Contestuale con ARD CAI Toscana); 

6. Pronunciamento su candidature alla Vicepresidenza generale CAI; 
7. Valutazione e approvazione proposta di interregionale il 14 ottobre 2018 alla Pietra di Bismantova; 
8. Criteri di riparto dei fondi LR 12/85 (corsi e sentieristica) per l'annualità 2018 e relativa deliberazione; 
9. Gestione spese OTTO e proposta di revisione della quota pro socio da versare al GR nel 2018 e relativa 

deliberazione; 
10. Comunicazione del Presidente del Comitato Elettorale sull'esito delle votazioni per l'elezione del 

componente di area TER del CCIC; 
11. Valutazione dell'andamento del censimento beni culturali sui sentieri ed eventuale relativa 

deliberazione; 
12. Riforma del terzo settore: costituzione di un gruppo di lavoro a supporto delle Sezioni per lo 

svolgimento dei relativi adempimenti; 
13. Adesione al progetto di ripristino sentieri in area terremotata delle Marche (segue proposta) 
14. Prime valutazioni a consuntivo delle attività 2017 degli OTTO CAI ER e predisposizione della relazione 

annuale per l'anno 2018; 
15. Conferma della candidatura della Sezione di Ferrara per l'ARD del 17 novembre 2018; 
16. Varie ed eventuali. 
 



 

 

Le operazioni di registrazione e verifica poteri iniziate alle ore 9.00 sono terminate alle ore 10:00. 
Sono rappresentate 19 Sezioni CAI Emilia - Romagna, all’ARD partecipano 37 delegati e 11 sono 
rappresentati con delega. 
 
Sono inoltre presenti: 

 Nanni Giuseppe, Sindaco Comune Alto Reno Terme (BO), 

 Taruffi Igor, Consigliere Regione Emilia Romagna, 

 CAI: Franceschini Lorella (Vice Presidente Nazionale), 

 CAI Emilia - Romagna: Ruggeri Vinicio (Presidente), Marchi Roberta (Vice Presidente), Cavalchi 
Giuseppe (Tesoriere), Marani Valerio (Segretario), Elisabetta Baldrati, Antonella Lizzani, Carlo 
Ferrari (Consiglieri), 

 Lugli Rina (Collegio dei Revisori Conti), 

 Milena Merlo Pich (Presidente Comitato Scientifico Regionale), 

 Cernera Gerardo (Presidente Commissione Regionale Sentieri e Cartografia CAI ER), 

 Bolognesi Benedetta (Presidentessa Commissione Regionale Rifugi e Opere Alpine CAI ER), 

 Arrighi Arrigo (Vice Presidente ER Commissione Interregionale Alpinismo Sci Alpinismo Arrampicata 
Libera Sci FondoEscursionismo) 

 Boaretti Ruggero (Presidente Commissione Regionale Escursionismo CAI ER), 

 Catellani Giovanni (Presidente Comitato Elettorale CAI ER), 

 Cimino Giacinto (Segretario e Tesoriere Sottosezione di Bologna “Roberto Venturi", Castiglione dei 
Pepoli), 

 Zannoni Enzo (Reggente CAI Val d'Enza - sottosezione di Sant'Ilario), 

 Muracchini Serena (Presidente CAI Pavullo nel Frignano - sottosezione di Modena). 
 
 
Alle ore 9.30 il Presidente Regionale Vinicio Ruggeri dichiara aperta l'assemblea e porge i saluti di 
benvenuto a delegati e invitati, prima di passare alla trattazione dei punti all'Ordine del Giorno dà la 
parola al Sindaco Giuseppe. Nanni del Comune Alto Reno Terme e al Consigliere Taruffi Igor della Regione 
Emilia Romagna, per un saluto. 
 
1° punto all'ordine del giorno 
Nomina di Presidente e Segretario dell'Assemblea e di tre scrutatori 

Su proposta del Presidente GR Ruggeri è nominato Neri Fernando Presidente della sezione CAI di Porretta 
Terme, a Presidente dell'Assemblea, e Fanelli Stefano, Segretario sezione CAI di Porretta Terme, a 
Segretario dell'Assemblea. 
 
Vengono nominati Scrutatori: Bartoletti Domenico, Coli Ivano e Ventura Antonio Soci CAI della Sezione di 
Porretta Terme. 
 
4°punto all'ordine del giorno 
Comunicazioni di Presidente e Consiglieri del Gruppo Regionale: 

Il Presidente Ruggeri chiede di' osservare un minuto di silenzio per ricordare la scomparsa dei Soci, 
volontari del SAER, recentemente scomparsi:' 

 
Giorgio Ghedini - CAI Bologna 

Tronconi Davide - CAI Reggio Emilia 
 

Dati sul tesseramento: 

 Il CAI ha circa 317.000 Soci e il CAI E-R ha circa 17.000 Soci e nel 2015 erano circa 15.000. L’incremento 
regionale degli iscritti al CAI è dovuto ai Soci che a diverso livello e incarico contribuiscono alle attività 
sociali e culturali delle Sezioni. 

 
 



 

 

Notizie dalla Conferenza Presidenti Regionali CAI del 30 settembre 2017:  

 Per rilanciare l'economia delle aree del Centro Italia colpite dagli eventi sismici del 2016 e del 2017 è 
stato proposto di fare sui siti web regionali e nazionale un annuncio per recuperare la rete sentieristica 
e fare escursioni. 

 Si intende organizzare una missione per il recupero della rete sentieristica nei Comuni colpiti dal 
predetto sisma. 

 Il Club Alpino Italiano sta realizzando il progetto della Casa della. Montagna di Amatrice, che sarà anche 
sede della Sezione CAI amatriciana avviato con il sostegno di Edison Spa e ANPAss. Attualmente sono 
nate delle incomprensioni con Edison Spa per i suoi costi elevati e il progetto verrà realizzato anche con 
l'aiuto della Croce Rossa. Per la realizzazione dell’opera il CAI contribuisce con 300.000 € e ANPAss 
contribuisce con 400.000 €. 

 Il Tesoriere Cavalchi Giuseppe comunicherà la situazione del conferimento e assorbimento dei fondi a 
disposizione per le Sezioni e della delega che gli si dovrà conferire per definire i criteri di riparto. 

 In mattinata interverrà Fabrizio Russo in teleconferenza dall'ADR CAI Regione Toscana che si sta 
tenendo oggi a Pistoia. 

 Assicurazioni CAI: La gara per la copertura assicurativa (a pari coperture anno in corso) dei soci, vinta 
da Unipol Sai, ha permesso un risparmio di 420.000 €/anno che dal 2019 saranno disponibili come 
fondi per le Sezioni. 

 Alternanza scuola lavoro: La Vice Presidente Nazionale Franceschini Lorella parlerà a riguardo della 
legge 107/2015 e del Protocollo d’intesa tra Ministero dell'Istruzione, dell'Università e della Ricerca 
ed il CAI. 

 A seguito delle recenti calamità naturali nelle quali è intervenuto il Corpo del Soccorso Alpino, è 
emersa la volontà di razionalizzare l'impiego di operatori specializzati costituendo nel CAI un nuovo 
Corpo di Soccorso con operatori da impiegare in interventi di soccorse di base. 

 Alla richiesta di modifica del Regolamento CAI per eliminare il limite di 75 anni oltre il quale non si può 
essere eletti alla dirigenza CAI, ho espresso il parere che il problema non stia nell'allontanamento degli 
anziani quanto piuttosto nella attrattività che esercitiamo verso i giovani. 

 Il CAI nazionale ha messo a disposizione 400.000 € per sostenere i percorsi di giovani con meno di 30 
anni che intendano acquisire un titolo. 

 La Scuola Interregionale Alpinismo Giovanile TER è stata commissariata e il Commissario farà un suo 
intervento. 

 Il bando per la manutenzione dei sentieri è stato previsto anche per il 2018 e il fondo è di 50.000 € che 
permette ad ogni sezione un contributo di 2000 €. 

 Le sezioni che non hanno ancora versato al CAI nazionale i contributi che gli spettano lo devono fare al 
più presto, in caso di impossibilità possono ricorrere al fondo sociale. 

 E' stato avviato un grande lavoro di censimento delle strutture di proprietà del CAI: ogni sezione deve 
fornire alla Commissione Centrale Rifugi e Opere Alpine i dati i dati su capanne sociali, bivacchi e rifugi. 

 
 
Aggiornamento legge regionale 14/2013 (Rete Escursionistica ER) e Codice della Strada: 
La Commissione Trasporti della Camera dei Deputati ha approvato una modifica al Codice della strada 
relativamente alla classificazione 'di "viabilità forestale, sentiero, mulattiera e tratturo". E' stato 
ridefinito il concetto di sentiero e mulattiera come "strada che, per caratteristiche dimensionali e 
tecniche, è destinata all'esclusivo passaggio di pedoni, velocipedi e animali, fatto salvo il transito 
occasionale di veicoli a motore e rimorchi per scopi connessi ad attività agro-silvio-pastorali 
autorizzate, di servizio, vigilanza, soccorso e protezione civile, nonché ai fini dell'accesso al fondo e 
all'azienda degli aventi diritto". Questa modifica, qualora fosse approvata dalle Camere, sarebbe risolutiva 
del conflitto che si è determinato con i mezzi motorizzati. La L. R. n. 14/2013 è stata approvata il 26 luglio 
2013. Sono passati tre anni e mezzo e la legge non ha ancora trovato attuazione. Ora l'Assessore Regionale 
alla difesa del suolo e della costa, protezione civile e politiche ambientali e della montagna Paola 
Gazzolo si aspetta che  pass ino  le modifiche al codice della strada per risolvere il pasticcio della La L.R. 
n. 14/2013. 

 
 



 

 

Convegno interregionale CAI TER "A piedi nella storia" del 2 dicembre 2017 a Pistoia:  
Si parlerà di i t inerar i  di l u n ga  percorrenza come beni culturali e  come occasione di  sostegno 
all’economia  della montagna. Si prega di dare comunicazione dell'evento mediante le affissioni delle 
locandine, che fornirò, alle bacheche delle Sezioni. 
 
Convegno nazionale CAI sulla comunicazione del marzo 2018 a Bologna:  
E’ richiesta la presenza di un delegato per sezione. 

 
Convenzione CAI/ANCI:  
Il Presidente del Cai Vincenzo Torti ha stipulato con l'ANCI il 17/10/2017 l'Accordo per la manutenzione della 
rete sentieristica. Tutti i gruppi Regionali e le Sezioni si dovranno accordare con gli Enti Locali per i progetti 
di manutenzione dei sentieri. Uno strumento per rapportarsi con i Comuni 
 
Variazione quota per rimborso chilometrico: 
 Il rimborso da corrispondere ai soci per i viaggi in automobile è di 0.30 €/Km dal 17 settembre 2017. 

 
Aggiornamento Piano Formazione Dirigenti CAI:  
Prende la parola Roberta Marchi. L'incontro si terrà nella Sezione del CAI di Bologna il 25/11/2017 si parlerà 
di gestione della comunicazione interna ed esterna della Sezione. Per partecipare è necessario comunicare 
l'adesione. 

 
Situazione della Scuola Interregionale Alpinismo Giovanile TER commissariata:  
Prende la parola Arrighi Alberto - Vice Presidente ER AGTER. Arrighi dà lettura dell’attività svolta dal 
momento del commissariamento della scuola che in copia è allegata al verbale come RELAZIONE N°1. 
 
Il Presidente dell'Assemblea Neri Fernando dà la parola alla VPG Franceschini Lorella:  

 Il CAI Emilia Romagna conta circa 317.000 soci con 6000 soci in più rispetto al 2016, risultando al 
secondo posto a livello nazionale per aumento di tesserati. 

 Il Presidente Torti mi ha confermato che verrà ripristinato il Sentiero Italia con interventi di rilevamento 
e verifica del percorso e di manutenzione, quindi anche le Sezioni dell’Emilia Romagna dovranno 
attivarsi. 

 Personalmente sono favorevole a rimuovere il limite dei 75 anni oltre il quale non si può accedere alla 
dirigenza CAI. Per incentivare la formazione dei giovani titolati e formare i dirigenti il CAI contribuisce 
con 250 € e con possibilità di contribuire fino a 500 €. Attualmente tali contributi vengono poco 
utilizzati. 

 Tariffari Rifugi: Uscirà il nuovo Tariffario dei Rifugi che valorizzerà la figura del Socio con lo sconto del 
50% sul pernottamento, che si deve riversare sul costo della mezza pensione. 

 Alternanza scuola/lavoro: indicazioni per un ruolo delle Sezioni CAI. Le Sezioni CAI possono, a seguito di 
un progetto presentato agli Istituti di Istruzione Superiore, accogliere gli studenti del triennio per offrire 
una occasione formativa da scegliere tra le tante attività delle Sezioni. Ulteriori informazioni si possono 
scaricare dal sito del CAI Centrale. 

 Centro Alpino Bruno Crepaz al Pordoi: E' stato fatto il bando con scadenza entro il 31/01/2018. Chi si 
aggiudicherà la struttura per un periodo di tempo determinato, potrà effettuare interventi consistenti 
anche nella demolizione totale o parziale e ricostruzione della struttura secondo il progetto presentato. 
La localizzazione dell'edificio, a cavallo tra Trentino e del Veneto, complica ogni tentativo di recupero. 

 
Il Presidente dell'Assemblea Neri Fernando dà la parola a Cavalchi Giuseppe - Tesoriere CAI ER per la 
trattazione dell’8° punto all'ordine del giorno. 
Criteri di riparto dei fondi LR 12/85 (corsi e sentieristica) per l’annualità 2018, e relativa deliberazione. 
 
Il Tesoriere Cavalchi Giuseppe, prima di passare alla trattazione del riparto dei fondi LR 12/85, fa presente 
all’assemblea che diverse sezioni non hanno ancora presentato la documentazione necessaria per poter 
ricevere i contributi a loro spettanti (bando materiali e bando iniziative sezionali) e già messi a disposizione 
dal Gruppo Regionali: solo 6 sezioni su 16 aventi diritto e solo 2 sezioni su 13 aventi diritto hanno ad oggi 



 

 

presentato la documentazione. Il Tesoriere ricorda inoltre che nel 2018 verranno molto facilmente stanziati 
analoghi fondi e sollecita pertanto le Sezioni a presentare progetti per usufruire dei contributi. 
 
Per quanto riguarda i contributi regionali ex LR 12/85, il Tesoriere fa presente che le sezioni dovranno 
rendicontare con maggiore precisione (consuntivo 2017) i dati a loro richiesti e relativi alle spese sostenute 
per la realizzazione di corsi sezioni ed ogni ulteriore iniziativa e/o attività rientrante nelle fattispecie previste 
dalla citata Legge Regionale. 
Il Tesoriere, prendendo spunto dalla documentazione inviata a tutte le sezioni nello scorso mese di 
settembre, precisa che per i dati consuntivi 2017 la disaggregazione dei dati è necessaria in quanto richiesta 
dalla Regione nel corso di recenti incontri. Il Tesoriere ricorda inoltre che la Regione potrebbe anche 
chiedere copia della documentazione sottostante i dati aggregati che il GR ha inviato. I dati consuntivi 2017, 
con il livello di dettaglio prima illustrato, dovranno essere inviati alla Regione entro il mese di febbraio 2018, 
quindi verso fine 2017/inizio 2018 sarà inviata apposita richiesta di consuntivo alle Sezioni per poter 
raccogliere le informazioni necessarie. 
Il Tesoriere ricorda inoltre ai presenti i fondi ricevuti nel corso del 2017 sono stati ripartiti fra le sezioni,  
come deciso con all’ADR di Piacenza, secondo due differenti criteri: 

 50% dei contributi secondo la lunghezza della rete sentieristica di spettanza di ogni singola sezione, 
al netto dei km già coperti da contributi di altri Enti e/o Associazioni; 

 50% dei contributi secondo la tipologia dei corsi effettuati da ogni sezione ed in base al numero di 
allievi ed istruttori partecipanti. 

 
Già nella precedente ADR di Piacenza si era discusso se considerare nella ripartizione dei contributi anche i 
corsi svolti senza il nulla-osta del competente organismo tecnico, il Tesoriere fa inoltre notare che 
analizzando i dati consuntivi 2017 ci sono evidenti differenze nei dati comunicati dalle varie sezioni (numero 
allievi e numero istruttori) e quindi propone di introdurre un criterio più semplice ed snello per poter 
procedere alla determinazione di quanto spettante ad ogni sezione. 
 
Sentiti gli interventi dei Delegati, sulla sentieristica si decide di valutare con votazione se mantenere il 
criterio attuale: 
 
Astenuti = 0 
Contrari = 0 
Favorevoli => approvazione all'unanimità. 
 
Per la ripartizione in base ai corsi, si decide di utilizzare come unico parametro il numero dei iscritti  effettivi 
ai corsi non prendendo quindi più in considerazione il numero degli istruttori. Per quanto riguarda invece i 
corsi realizzati senza nulla-osta, considerate le diverse tipologie e durate temporali, si procede alla 
deliberazione per dare mandato al Consiglio Direttivo del Gruppo Regionale Emilia Romagna di formulare 
una proposta di ripartizione. 
 
Astenuti = 0 
Contrari = 0 
Favorevoli => approvazione all'unanimità. 
 
Il Presidente dell'Assemblea Neri Fernando, su richiesta del Presidente Regionale Vinicio Ruggeri, decide di 
passare alla discussione dei punti 5 e 6 all'O.d.g. 
 
5° punto all'ordine del giorno 
Elezione nuovo componente d'area del CCIC a seguito delle dimissioni di Gabriella Ceccherelli (Contestuale 
con ARD CAI Toscana) 

A causa della mancata teleconferenza con l’ARD CAI Toscana, è sollevato il problema della non conoscenza 
del candidato e non si può affrontare la votazione solo in base al curriculum. La votazione che è comunque 
obbligatoria è solo posticipata in attesa dell'arrivo del candidato. 
 



 

 

6°punto all'ordine del giorno 
Pronunciamento su candidature alla Vicepresidenza generale CAI 

Prende la parola il Presidente Regionale Vinicio Ruggeri, che presenta la candidatura di Erminio Quartiani e 
ricorda che per tali elezioni negli anni precedenti non si è mai votato all'ADR di autunno ma a quella di 
primavera. Si deve quindi decidere se fare la votazione in questa ADR oppure rimandare alla successiva. 
 
Astenuti = 1 
Contrari = 20 => L'assemblea rimanda alla successiva ARD di novembre. 
Favorevoli = 19 
 
9° punto all'ordine del giorno 
Gestione spese OTTO e proposta di revisione della quota pro socio da versare al GR nel 2018 e relativa 
deliberazione 

In attesa della verifica sulla competenza nazionale o regionale dei contributi spettanti alle Commissioni 
regionali che effettuerà la Vice Presidente Nazionale Franceschini Lorella, il Presidente Regionale Vinicio 
Ruggeri propone di decidere comunque con votazione l'aumento della contribuzione sezionale; la votazione 
non avrà valore se la verifica confermerà la contribuzione nazionale. Il Tesoriere Cavalchi Giuseppe propone 
un aumento della quota socio/sezione da 0.20 € a 0.40 € a partire dal 2018. Dall'assemblea viene fatto 
rilevare che nel verbale dell’ADR di Imola la contribuzione delle sezioni ivi riportata è pari ad euro 0.27. Si 
conviene quindi di votare la proposta del Tesoriere Cavalchi Giuseppe, prendendo atto di tale errore non 
rilevato nel momento dell'approvazione del verbale. 
Astenuti = 5 
Contrari = 0 
Favorevoli = 43 
L'assemblea approva. 
 
Ripresa del 5 ° punto all'ordine del giorno 
Elezione nuovo componente d'area del CCIC a seguito delle dimissioni di Gabriella Ceccherelli (contestuale 
con ARD CAI Toscana); 

 
14 ° punto all'ordine del giorno 
Prime valutazioni a consuntivo delle attività 2017 degli OTTO CAI ER e predisposizione della relazione 
annuale per l'ANO 2018. 

Il Presidente Regionale Vinicio Ruggeri ricorda che entro i primi di gennaio 2018 tutti i gruppi regionali 
devono inviare la loro relazione annuale al CAI Centrale, per la predisposizione degli elaborati da distribuire 
in occasione della Assemblea Nazionale dei delegati. 

Si allega la relazione di Ruggero Boaretti - Presidente OTTO escursionismo EMR letta in assemblea. 
Si allega la relazione di Marcello Borsari - Presidente OTTO speleologia letta in assemblea dalla Consigliera 
delegata allo Speleo Elisabetta Baldrati. 

In assemblea viene evidenziato il problema della rigidità dei regolamenti e dell'eccessivo tempo fare dei 
titolati con i corsi; a ciò risponde la Vice Presidente Nazionale Franceschini che i regolamenti sono stati 
rivisti e semplificati e attualmente le Commissioni Alpinismo e Escursionismo non hanno ancora recepito 
tale semplificazione. 

Intervento di Cernera Gerardo - Presidente Commissione Regionale Sentieri e Cartografia ER. Relaziona sulle 
attività svolte dalla commissione: realizzazione del Catasto Regionale dei sentieri, corsi per la sentieristica e 
la gestione dei contributi della Regione ER a cui possono attingere le Sezioni presentando dei progetti ai 
comuni. 

Intervento di Milena Merlo Pich - Presidente Comitato Scientifico Regionale. 
Relaziona sull'attività del corso per Operatore Naturalistico e Culturale e sul Convegno sul Lupo organizzato 
a Bologna lo scorso settembre; termina l'intervento ribadendo l'assoluta necessità di tutelare la rete 
sentieristica dal passaggio dei mezzi motorizzati. 



 

 

Intervento di Giovanna Barbieri - Presidente TAM 
Riporta le attività svolte nel 2018 e chiede che in ogni sezione ci sia un referente TAM. 

Intervento di Fabrizio Russo, Consigliere Centrale, nel frattempo giunto dalla ARD Toscana, sul Convegno 
nazionale CAI sulla comunicazione del marzo 2018 a Bologna (argomento del 4° p.to dell'O.d.G.). 
Il CAI ha caratteristiche attrattive nei confronti dei giovani ma presenta aspetti negativi, come l’elevata 
burocrazia e l'eccessiva rigidità, e rischia di diventare una struttura vecchia, inoltre ha scarsa capacita 
comunicativa sia interna sia esterna.  
Dal 10 al 11 marzo 2018 verrà fatto un Convegno nazionale CAI sulla comunicazione per sviluppare una 
modalità di comunicazione condivisa che avvicini soci e non soci alle strutture del CAI. I lavori del convegno 
saranno sintetizzati in un documento finale da inviare al Comitato Centrale d'Indirizzo e Controllo per la 
definizione delle politiche di comunicazione. 
 
Riprende la parola il Presidente Regionale Vinicio Ruggeri per sollecitare a proseguire lo svolgimento dei 
punti all'O.d.G. 
 
7° punto all'ordine del giorno. 
Valutazione e approvazione proposta di interregionale il 14 ottobre 20.18 alla Pietra di Bismantova. 

La proposta è approvata all'unanimità. 
 
10° punto all'ordine del giorno. 
Comunicazione del Presidente del Comitato Elettorale sull'esito delle votazioni per l'elezione del 
componente di area TER del CCIC. 

Risultati della votazione:  
Roberto Gaietti - 10 voti 
Gilberto Gallarini - 17 voti 
Schede bianche n°15 
Schede nulle n°1 
 
11° punto all'ordine del giorno. 
Valutazione dell'andamento del censimento beni culturali sui sentieri ed eventuale relativa deliberazione. 

Poiché Marchi Roberta - Vice Presidente CAI ER si è dovuta assentare, il punto non si può affrontare 
dettagliatamente ma e il Presidente Regionale Vinicio Ruggeri ribadisce che il CAI sta collaborando con il 
Segretariato regionale del MiBACT per censire, tutelare e valorizzare il patrimonio storico culturale, ma che 
ci sono Sezioni che non sono riuscite ad attivarsi con i propri soci nel rilevamento dei Beni Culturali sui 
sentieri. 
 
12° punto all'ordine del giorno. 
Riforma del terzo settore: costituzione di un gruppo di lavoro a supporto delle Sezioni per lo svolgimento dei 
relativi adempimenti. 

Il Tesoriere Cavalchi comunica che a seguito dell’emanazione del D.lsg. n. 117 del 03.07.17, sono previste 
significative variazioni in merito alle normative civilistiche e fiscali riguardanti il Terzo Settore le quali 
potrebbero entrare in vigore già a partire dai primi mesi del 2019. Per agevolare questo passaggio, alla luce 
delle particolarità delle sezioni CAI, si sta costituendo un gruppo di lavoro che analizzerà le nuove norme e 
darà indicazioni alle Sezioni. 
 
13° punto all'ordine del giorno. 
Adesione al progetto di ripristino sentieri in area terremotata delle Marche (segue proposta). 

Il Presidente Regionale Vinicio Ruggeri comunica che è in attesa di una scheda di progetto da parte del GR 
CAI Marche su cui programmare l'invio di una squadra che svolgerà attività di recupero rete sentieristica. 
 
 



 

 

15° punto all'ordine del giorno. 
Conferma della candidatura della Sezione di Ferrara per l'ADR del 17 novembre 2018. 

Ad Aprile 2018 l'ADR si terrà a Rimini e si conferma Ferrara per l'ADR di Novembre 2018. 
 
16° punto all'ordine del giorno.  
Varie ed eventuali. 

L'Assemblea è favorevole alla proposta di Ruggero Boaretti a sollecitare la CCIC a costituire la Scuola 
Regionale d’Escursionismo ER e il Presidente Regionale Vinicio Ruggeri ne farà comunicazione. 
 
Gino Montipò, presidente della Sezione Bismantova, e Fernando Neri, come Presidente della sezione CAI di 
Porretta Terme, rileva la negatività della chiusura del punto nascita all’Ospedale Costa per il territorio 
dell’Appenino della Provincia di Bologna e chiede che il CAI si impegni per salvaguardare il territorio 
montano. Il Presidente Regionale Vinicio Ruggeri riceve mandato a prendere posizione a riguardo del 
ripristino del punto nascita all'Ospedale Costa. 
 
Alle 17:30 il Presidente dell’ADR Neri Fernando, esauriti i punti all’O.d.g. ringrazia tutti i delegati che sono 
intervenuti e dichiara chiusa l’ADR. 
 
ALLEGATO 1 VERIFICA POTERI – ASSEMBLEA REGIONALE DEI DELEGATI CAI ER – PORRETTA TERME 11-

11-2017 
ALLEGATO 2 DELEGHE 
ALLEGATO 3 SPOGLIO ELEZIONE COMPONENTE AREA TER – CCIC 
ALLEGATO 4 RELAZIONI BOARETTI RUGGERO 
ALLEGATO 5 RELAZIONE OTTO SPELEOLOGIA GR E-R 
 
Porretta Terme 11 novembre 2017. 
 
 IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 
 (Fernando Neri)  (Fanelli Stefano) 


